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QUINTA-FEIRA
MAX: 31O - MÍN: 20O

Sol com algumas nuvens. 
Chove rápido durante o dia e à noite

QUARTA-FEIRA
MAX: 34O - MÍN: 19O

Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e a à noite

   INFORMAÇÃO

Cuidados que os profissionais da saúde 
devem ter ao usar as redes sociais

As redes sociais já fazem 
parte do cotidiano das pessoas 
e a cada dia mais influência 
muitos aspectos da socieda-
de, especialmente a saúde. 
Facebook, Instagram, Twit-
ter e YouTube agora até o Tik 
Tok, não são mais novidades. 
A inovação está no modo como 
as redes são utilizadas. É fá-
cil perceber que o impacto da 
mídia social já atinge clíni-
cas médicas, principalmente, 
porque muitos profissionais 
aderiram a esses canais como 
forma de divulgar seu trabalho 
e de consolidar sua marca.

Mas, o uso das mídias so-
ciais na área da saúde apre-
senta desafi os. De acordo com 
a especialista direito médico, 
Ana Lúcia Amorim, é necessá-
rio que os médicos - em virtu-
de do código de ética -, tomem 
cuidado ao lidar com pacientes 
de maneira online. “O que pu-
blicamos nas nossas redes gera 
impactos diferentes nas pesso-
as e só nós podemos controlar 
se isso é negativo ou positivo, 

  PANDEMIA

Logística de distribuição, refrigeração e conservação já 
preocupam especialista sobre vacinação da COVID-19

Após meses do início da 
pandemia e da busca inces-
sante pela vacina por parte 
da indústria e dos centros de 
pesquisa em diferentes par-
tes do mundo, estamos nos 
aproximando de um novo 
cenário no Brasi l .  Com o 
início da vacinação em vá-
rios países e o trâmite para 
aprovação por parte da An-
visa  para  a  vacinação no 
Brasil, os olhares passam a 
se concentrar em outro dile-
ma: os planos de vacinação 
e ,  consequentemente ,  de 
distribuição em um país tro-
pical, com dimensões conti-
nentais.

Com isso, além de garantir 
a compra de doses, o ano de 
2021 carregará consigo um 
novo e grande desafio às es-
feras governamentais: esta-
belecer uma cadeia logística 
ágil e que considere todas as 
características bioquímicas 
dos imunizantes, através da 
conservação da temperatura 
ideal, com o objetivo de ga-

rantir a eficácia de um Plano 
Nacional de Vacinação.

“Apesar de o Brasil  ter 
vasto conhecimento acumu-
lado a respeito de transporte 
da cadeia fria, sabemos que 
a vacina para COVID-19 foi 
desenvolvida em tempo re-
corde e agora precisamos 
garantir que todos os elos da 
cadeia de distribuição cum-
pram com os requisitos das 
Boas Práticas de Transporte, 
qualificando seus sistemas 
até a administração no pa-
ciente final”, comenta Liana 
Montemor, Diretora Técnica 
e de Estratégia Cold Chain 
do Grupo Polar e Líder do 
Comitê de Logística Farma-
cêutica da Abralog.

“A corrida pela vacina dos 
últimos meses foi também 
compartilhada por nós, téc-
nicos, para garantir abaste-
cimento do mercado da ca-
deira fria, soluções eficazes 
e treinamento técnico para 
atuantes no recebimento das 
vacinas até nos postos de 

saúde”, explica Liana sobre 
novos produtos já desenvol-
vidos para esse novo cenário 
complexo, em que o imuni-
zante exige alta refrigeração 
e controle extremo de tem-
peratura.

É importante saber que as 
descobertas contra a CO-
VID-19 também trouxeram 
consigo uma nova platafor-
ma de vacinas, como é o caso 
da desenvolvida pela Pfizer, 
que exige temperatura extre-
mamente mais baixa e alta 
precisão de controle. Outras 
ainda que mais tradicionais, 
como a da Astrazeneca, con-
tudo, também exigem con-
trole preciso, não podendo 
ter oscilação de temperatura 
fora de 2ºC e 8ºC.

“É um cenário bastante 
desafiador e por isso novas 
soluções figuram de manei-
ra protagonista nessa equa-
ção, afinal a manutenção da 
temperatura das doses, do 
momento em que elas saem 
dos laboratórios até serem, 

o entendimento de informa-
ções importantes à sociedade, 
principalmente a depender do 
público-alvo, como crianças 
e adolescentes. “Se a infor-
mação passada tem conteúdo 
educativo e informativo, não 
vejo motivos para não usarem 
essa ferramenta de comunica-
ção. As redes sociais têm sido 
utilizadas de modo danoso à 
sociedade com a proliferação 
de FAKE NEWS, por exem-
plo, por que não utilizá-las 
para informações médicas de 
interesse geral?”. 

Ana Lúcia destaca ainda que 
o CFM tem adotado postura 
bastante conservadora, princi-
palmente no assunto PUBLI-
CIDADE MÉDICA. “Assim, 
não recomendo o uso do TIK 
TOK ou qualquer outra rede 
social para assuntos médicos, 
pois há risco de ser entendido 
como publicidade sensacio-
nalista, prática vedada pelo 
Código de ética Médica e Re-
solução CFM nº 1.974/2011”, 
afi rma.

o que não podemos esquecer 
é que estes profissionais pro-
movem saúde, segurança e 
vida e é isso que os pacientes 
precisam enxergar” – destaca.

Um exemplo que a espe-
cialista cita é que ocorre que 
muitos médicos têm sido cha-

mados perante CODAME de 
seus Conselhos recebendo 
orientações para não fazerem o 
famoso TIK TOK (rede social 
chinesa de vídeos curtos de 
dublagem), sob a alegação de 
que essa rede social não condiz 
com o comportamento que se 

espera de um médico.
“Porém, a não recomenda-

ção do uso do TIK TOK não 
está expressa. Apenas o CRM 
de Rondônia emitiu um alerta 
chegando a afi rmar que consti-
tui falta de ética, anúncios em 
redes sociais onde médicos, 

utilizando-se da condição de 
médico, aparecem em situa-
ções indecorosas, apresentan-
do danças ou simulações”. 

Ela conta que entende que 
tais vídeos podem encurtar a 
relação médico-paciente sen-
do bastante úteis para facilitar 

enfim, aplicadas é determi-
nante para a eficácia”, com-
pleta Liana, que recentemen-
te aplicou treinamento para 

técnicos da Anvisa e alguns 
governos estaduais, e afirma 
que profissionais e mercado 
devem focar em imunizar 

a população e não apenas 
vacinar -- por isso o olhar 
detalhista para a manutenção 
de temperatura.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PONTALINDA

Os artigos assinados não representam a opinião deste jornal

Prefeitura do Município de Jales
Extrato de Termo Aditivo n° 01/20 - Contrato nº. 59/20 - Contratan-
te: Prefeitura do Município de Jales - Contratado: Noromix Con-
creto S/A - Objeto: Prorrogação de prazo, por mais 60 (sessenta) 
dias na execução de obras de recapeamento asfáltico em CBUQ 
em algumas vias urbanas de Jales no Jardim Santo Expedito e 
Trecho da Avenida João Amadeu, com aplicação de materiais, 
equipamentos e mão de obra, objeto do Contrato de Repasse nº 
889750/2019 – Ministério do Desenvolvimento Regional/Caixa 
Econômica Federal - Assinatura: 23/12/20 - Vigência: 24/02/21 - 
Processo nº. 77/20 - Tomada de Preço nº. 07/20. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PONTALINDA 
Aviso de Licitação
Modalidade: Pregão Presencial  
Processo CL/PMP nº 001/2021
Pregão Presencial nº 001/2021 
Encontra-se aberto nesta Municipalidade Pregão Presencial 
acima citado que tem por  objetivo a aquisição de combustíveis 
destinados a frota de veículos desta Municipalidade, com for-
necimento de forma diária, imediata e parcelada, conforme a 
solicitação, os quais deverão observar os padrões de qualidade 
exigíveis bem como as demais condições e normas estabelecidas 
pelo mercado nacional, Data para apresentação de propostas até 
às 09:00 horas do dia 22 de Janeiro de 2.021. O edital completo 
encontra-se a disposição para retirada no Departamento de Lici-
tações da Prefeitura Municipal de Pontalinda, Rua Tupinambás nº 
1091, pelo site WWW.pontalinda.sp.gov.br/licitacoes,  Todos os 
esclarecimentos poderão ser obtidos no endereço acima ou pelo 
telefone (17) 3699.8780. 
Pontalinda, 11 de Janeiro de 2.021  
Sisinio de Oliveira Leão  
Prefeito Municipal

Prefeitura do Município de Jales
Extrato de Termo Aditivo n° 01/20 - Contrato nº. 118/20 - Contra-
tante: Prefeitura do Município de Jales - Contratado: Cirurgica 
Parma LTDA – Objeto: prorrogação de prazo, por mais 60 (ses-
senta) dias, no contrato de aquisição de material permanente e 
equipamentos para atender aos setores da Secretaria Municipal 
de Saúde, atendendo as propostas nº. 13841.190000/1170-
10, nº. 13841.190000/1140-01, nº. 13841.190000/1160-23 e 
13841.190000/1160-09 - Assinatura: 28/12/20 - Vigência: 28/02/21 
- Processo nº. 148/20 - Pregão Eletrônico nº. 087/20. 
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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA VISANDO A ELEIÇÃO DA 
NOVA DIRETORIA PARA O BIÊNIO 2021/2022 NOS TERMOS DO EDITAL. 

 

Aos oito dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e um, às oito horas, na sala 

de reuniões no prédio da Prefeitura Municipal de Jales, sito a Rua cinco, nº. 2.266 – 

centro, nesta cidade de Jales, Estado de São Paulo, reuniram-se em Assembleia 

Especial devidamente convocada para fins especifico de eleger a diretoria executiva do 

CONSIRJ para o biênio 2021/2022, os Senhores Membros do Conselho de Prefeitos do 

Consórcio Público Intermunicipal de Saúde da Região de Jales - CONSIRJ, sendo que 

o Edital foi devidamente afixado no quadro mural existente na sede da Associação, e 

convocados individualmente cada membro Chefe do Executivo Municipal, cujos são em 

números de 16 (dezesseis) que pertencem a este quadro do Consórcio, para discussão 

e deliberação da seguinte pauta: I) Constituição da Diretoria Executiva deste Consórcio – 

Biênio 2021-2022; II) Outros assuntos de interesse geral. Encontrando-se presentes os 

Entes Consorciados: Município de Aspásia, representado pelo Prefeito Senhor Ivan de 

Paula; Município de Dolcinópolis, representado pelo Prefeito Senhor Américo Ribeiro 

do Nascimento; Município de Jales, representado pelo Prefeito Senhor Luís Henrique 

dos Santos Moreira; Município de Marinópolis, representado pelo Prefeito Senhor 

Evaldo Ribeiro; Município de Mesópolis, representado pelo Prefeito Senhor José Carlos 

da Silva; Município de Palmeira D’ Oeste, representado pelo Prefeito Senhor Reinaldo 

Savazi; Município de Paranapuã, representado pelo Prefeito Senhor Daniel Junior 

Duran Pinatto; Município de Pontalinda, representado pelo Prefeito Senhor Sisinio de 

Oliveira Leão; Município de Santa Albertina, representado pelo Prefeito Senhor Gerson 

Formigoni Junior; Município de Santana da Ponte Pensa, representado pelo Prefeito 

Senhor Vagner Hernandes; Município de São Francisco, representado pelo Prefeito 

Senhor Sebastião de Oliveira Baptista; Município de Urânia, representado pelo Prefeito 

Senhor Márcio Arjol Domingues; Município de Vitória Brasil, representado pelo 
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Prefeito Senhor Paulo Henrique Miotto; Estando presente também a Senhora Andreia 

F. de Morezo, Secretária de Saúde do Município de Dirce Reis; o Senhor Fernando 

Donizeth França, Vereador e Presidente da Câmara do Município de Pontalinda, a 

Senhora Jéssica Fernanda G. dos Santos, Coordenadora de Saúde do Município de 

Aspásia; o Senhor Thiago de J. Francisco, Assessor do Município de Aspásia; o 

Senhor Carlos Eduardo E. Santo, Chefe de Gabinete do Município de Santa Salete; o 

Senhor José Roberto Pietrobom, Diretor Administrativo do CONSIRJ; a Senhora 

Tatiane Falco Oliveira, Diretora de Planejamento e Finanças do CONSIRJ; e o Senhor 

João Alberto Robles, Assessor Jurídico do CONSIRJ. Confirmado o comparecimento 

em sua maioria absoluta, conforme lista de presença. O Diretor Administrativo do 

CONSIRJ, Sr. José Roberto Pietrobom se apresentou, parabenizou a todos os prefeitos 

eleitos e reeleitos, desejou um feliz ano novo e boa sorte em vossas gestões, discorreu 

sobre o CONSIRJ, suas ações e atividades, falou da seriedade e importância deste 

consórcio para a região e para a população, discorreu sobre a produção anual dos 

serviços realizados nos setores administrados pelo CONSIRJ, bem como frisou a 

importância dos serviços de saúde neste momento que vivenciamos uma Pandemia 

mundial em decorrência do Coronavírus COVID-19, e lamentou a quantidade de mortes 

causadas pela pandemia, e finalizou com a mensagem que os municípios consorciados 

são fontes fundamentais para a execução dos serviços prestados pelo Consórcio. Ato 

continuo prosseguiu expondo o primeiro item da pauta - I) Constituição da Diretoria 

Executiva deste Consórcio – Biênio 2021/2022: Em seguida solicitou do Assessor 

Jurídico Senhor João Alberto Robles que explicou as praxes regimentais e afirmou que a 

presente assembleia tem o fim especial de promover a eleição dos Membros da Diretoria 

Executiva deste consórcio para o biênio 2021/2022 sendo que o primeiro a ser eleito é o 

Presidente e posteriormente o mesmo indicará os demais Membros que compõe a 

Diretoria. Em seguida solicitou uma breve apresentação dos presentes a fim de 

conhecermos os representantes dos municípios consorciados, após a breve 

apresentação, promoveu a composição da mesa, que assim ficou constituída: Prefeito 

Senhor Luís Henrique dos Santos Moreira, Município de Jales como anfitrião, Prefeito 

Senhor Daniel Junior Duran Pinatto para secretariar os trabalhos. Ato contínuo passou 

a palavra para o anfitrião Prefeito de Jales Senhor Luís Henrique dos Santos Moreira que 

cumprimentou a todos, desejou um feliz ano novo cheio de realizações, paz e sorte, 
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salientou a importância de uma união entre os chefes do executivo da região, para 

fortalecer e promover o crescimento dos municípios, bem como a preocupação com a 

saúde em nossa região em meio a situação que vivenciamos devido a Pandemia do 

Coronavirus COVID-19, e ressaltou o papel fundamental do CONSIRJ nesse momento 

para atendimento aos pacientes dos 16(dezesseis) municípios consorciados, e 

demonstrou sua intenção, bem como, colocou-se à disposição do Consórcio para a 

Presidência no Biênio 2021/2022. O Assessor Jurídico do CONSIRJ Senhor Dr. João 

novamente usando da palavra indagou sobre a tradição na estória do CONSIRJ que o 

Prefeito do município sede fique como presidente, em razão da facilidade de ser 

encontrado, bem como de estar sempre presente junto ao CONSIRJ além da distância, 

para facilitar os trâmites administrativos e burocráticos levando em conta a proximidade 

da Prefeitura de Jales da sede do CONSIRJ. Ato continuou o Prefeito Senhor Luís 

Henrique dos Santos Moreira, firmou a indicação de seu nome como candidato a 

Presidência do CONSIRJ que, assinou a carta de intenção e a entregou ao Assessor 

Jurídico do CONSIRJ, e indagou entre os demais prefeitos se alguém tem interesse em 

se candidatar ao referido cargo de presidente, havendo a negativa de todos. Não 

havendo mais interessados em candidatar-se ao cargo de Presidente, o Assessor 

Jurídico colocou em votação e o mesmo foi eleito por aclamação por todos os presentes 

nos termos do Art. 27 - Parágrafo 1º resultando em uma salva de palmas. Ato continuo, 

o assessor jurídico passou a presidência ao Prefeito Senhor Luís Henrique dos Santos 

Moreira eleito Presidente do CONSIRJ para o biênio 2021/2022 que usando da palavra 

agradeceu a confiança de todos e disse que irá trabalhar junto com todos os prefeitos 

para fortalecer a saúde em âmbito regional. Seguindo o que rege o Contrato de 

Consórcio Público, passou a convidar os demais membros para formação da Diretoria 

Executiva, tendo convidado para Vice-Presidente o Senhor Paulo Henrique Miotto – 

Prefeito do Município de Vitória Brasil; Diretor Financeiro o Senhor Daniel Junior Duran 

Pinatto – Prefeito do Município de Paranapuã; Diretor de Patrimônio o Senhor Vagner 

Hernandes – Prefeito do Município de Santana da Ponte Pensa; e para Secretário o 

Senhor Reinaldo Savazi – Prefeito do Município de Palmeira D’ Oeste, que aceitaram 

prontamente. As indicações foram aprovadas por unanimidade pela Assembleia do 

Conselho de Prefeitos e os eleitos foram aclamados com uma salva de palmas. 

Ficando a diretoria do CONSIRJ eleita para o biênio 2021/2022 da seguinte forma: 
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Presidente: Luís Henrique dos Santos Moreira, brasileiro, casado, Prefeito Municipal de 

Jales, portador do RG nº. 30.907.435-6 e do CPF nº. 284.644.738-18 residente e 

domiciliado na Av. Grécia, nº. 234, Loteamento Residencial Alpha Jales - Jales/SP; 

Vice-Presidente: Paulo Henrique Miotto, brasileiro, casado, Prefeito Municipal de 

Vitória Brasil, portador do RG nº. 32.583.582-2 e do CPF nº. 338.904.168-02, residente 

e domiciliado na Rua José Nogueira de Souza nº. 562 – Centro - Vitória Brasil/SP; 

Diretor Financeiro: Daniel Júnior Duran Pinatto, brasileiro, casado, Prefeito Municipal 

de Paranapuã, portador do RG nº. 28.633.864-6 e CPF nº. 222.538.918-78, residente e 

domiciliado na Av. Antônio Gomes Castro, nº. 3213 – Centro - Paranapuã/SP;      

Diretor de Patrimônio: Vagner Hernandes, brasileiro, casado, Prefeito M. de Santana 

da Ponte Pensa, portador do RG nº. 22.873.709-6 e CPF nº. 215.284.088-70, residente 

e domiciliado na Rua David Giovanini, nº. 394, Centro -  Santana da Ponte Pensa/SP; 

Secretário: Reinaldo Savazi, brasileiro, casado, Prefeito Municipal de Palmeira D’ 

Oeste, portador do RG nº. 25.161.061-5 e CPF nº. 256.370.238-08 residente e 

domiciliado na Rua João Vono, nº. 32 – Cohab - Palmeira D’ Oeste/SP. Ato contínuo o 

Dr. João Robles declarou empossado a nova Diretoria Administrativa do CONSIRJ para 

o biênio 2021/2022. II) Outros assuntos de interesse geral: Com a palavra o Senhor José 

Roberto Pietrobom, Diretor Administrativo do CONSIRJ, levou ao conhecimento dos 

senhores prefeitos referente ao aparelho de exames de Raio-X em uso na UPA 24h, que 

se trata de um aparelho antigo, o qual gera diversas manutenções anuais e despesas 

com matérias como filmes e reveladores, e que a administração já vem ao longo do 

tempo tentando aquisição de um novo aparelho digital, por meio de emendas 

parlamentares ou a possibilidade via recursos próprios do CONSIRJ, o qual é assunto 

constante do Conselho Municipal de Saúde; colocado em discussão os prefeitos 

presentes demonstraram preocupação com relação ao aparelho e se comprometem a 

estudar a possibilidade da aquisição por meio de recursos próprios caso necessário, mas 

que irão se juntar pela busca junto as emendas parlamentares. Em seguida o Senhor 

Presidente colocou a palavra livre para quem quisesse fazer alguma colocação, foi 

quando o Prefeito do Município de São Francisco o Senhor Sebastião de Oliveira 

Baptista solicitou a palavra e questionou informações sobre o orçamento anual do 

exercício de 2021, em relação à índices e percentuais; foi quando a Senhora Tatiane 

Falco Oliveira, Diretora de Planejamento e Finanças do CONSIRJ, explanou sobre os 
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questionamentos e explicou sobre o solicitado e após amplo debate e questionamentos 

foram todos do entendimentos dos presentes. Em seguida solicitou a palavra o Prefeito 

do Município de Dolcinópolis, Senhor Américo Ribeiro do Nascimento, que 

complementou ressaltando a importância da adimplência dos  municípios com os 

repasses dos rateios aos consórcio, visto que o CONSIRJ exerce uma função 

fundamental e de excepcional interesse público aos munícipes dos 16(dezesseis) 

municípios consorciados, e que ele como Prefeito reeleito é grato ao CONSIRJ pelos 

trabalhos desenvolvidos com cuidado, carinho e eficiência no atendimento aos 

pacientes que necessitaram dos serviços da UPA 24h, SAMU 191, Centro de 

Diagnóstico, C.E.O. – Centro Odontológico, Ambulatório de Saúde Mental e CAPS I 

Regional Jales em meio a Pandemia da COVID-19, parabenizando os servidores do 

CONSIRJ; Em seguida solicitou a palavra o Prefeito do Município de Urânia, Senhor 

Marcio Arjol Domingues, que cumprimentou a todos e desejou boa sorte a todos os 

companheiros e em especial ao Prefeito do Município de Jales, Senhor Luís Henrique 

dos Santos Moreira, frisou que ele não é somente o prefeito do município de Jales e 

sim um líder regional para os demais, e que a união dos dezesseis municípios é 

importantíssima para o crescimento e investimentos da nossa região, e que se coloca 

sempre à disposição para junto de todos conquistar melhorias para os municípios 

consorciados; Após com a palavra o Prefeito do Município de Jales, Senhor Luís 

Henrique dos Santos Moreira agradeceu as palavras do Senhor Marcio Arjol 

Domingues, que foi aclamado com uma salva de palmas. Em Seguida o Senhor 

Presidente colocou a palavra livre para quem quisesse fazer mais alguma colocação, 

não havendo mais interessados e nada mais a tratar, o Senhor Presidente deu por 

encerrada a reunião. Eu, Secretário, __________________ (Reinaldo Savazi) mandei 

lavrar a presente Ata que após lida e aprovada será assinada por mim juntamente com o 

Senhor Presidente. 

 
REINALDO SAVAZI 

Secretário 
 
 

LUÍS HENRIQUE DOS SANTOS MOREIRA 
Presidente 
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Presidente: Luís Henrique dos Santos Moreira, brasileiro, casado, Prefeito Municipal de 

Jales, portador do RG nº. 30.907.435-6 e do CPF nº. 284.644.738-18 residente e 

domiciliado na Av. Grécia, nº. 234, Loteamento Residencial Alpha Jales - Jales/SP; 

Vice-Presidente: Paulo Henrique Miotto, brasileiro, casado, Prefeito Municipal de 

Vitória Brasil, portador do RG nº. 32.583.582-2 e do CPF nº. 338.904.168-02, residente 

e domiciliado na Rua José Nogueira de Souza nº. 562 – Centro - Vitória Brasil/SP; 

Diretor Financeiro: Daniel Júnior Duran Pinatto, brasileiro, casado, Prefeito Municipal 

de Paranapuã, portador do RG nº. 28.633.864-6 e CPF nº. 222.538.918-78, residente e 

domiciliado na Av. Antônio Gomes Castro, nº. 3213 – Centro - Paranapuã/SP;      

Diretor de Patrimônio: Vagner Hernandes, brasileiro, casado, Prefeito M. de Santana 

da Ponte Pensa, portador do RG nº. 22.873.709-6 e CPF nº. 215.284.088-70, residente 

e domiciliado na Rua David Giovanini, nº. 394, Centro -  Santana da Ponte Pensa/SP; 

Secretário: Reinaldo Savazi, brasileiro, casado, Prefeito Municipal de Palmeira D’ 

Oeste, portador do RG nº. 25.161.061-5 e CPF nº. 256.370.238-08 residente e 

domiciliado na Rua João Vono, nº. 32 – Cohab - Palmeira D’ Oeste/SP. Ato contínuo o 

Dr. João Robles declarou empossado a nova Diretoria Administrativa do CONSIRJ para 

o biênio 2021/2022. II) Outros assuntos de interesse geral: Com a palavra o Senhor José 

Roberto Pietrobom, Diretor Administrativo do CONSIRJ, levou ao conhecimento dos 

senhores prefeitos referente ao aparelho de exames de Raio-X em uso na UPA 24h, que 

se trata de um aparelho antigo, o qual gera diversas manutenções anuais e despesas 

com matérias como filmes e reveladores, e que a administração já vem ao longo do 

tempo tentando aquisição de um novo aparelho digital, por meio de emendas 

parlamentares ou a possibilidade via recursos próprios do CONSIRJ, o qual é assunto 

constante do Conselho Municipal de Saúde; colocado em discussão os prefeitos 

presentes demonstraram preocupação com relação ao aparelho e se comprometem a 

estudar a possibilidade da aquisição por meio de recursos próprios caso necessário, mas 

que irão se juntar pela busca junto as emendas parlamentares. Em seguida o Senhor 

Presidente colocou a palavra livre para quem quisesse fazer alguma colocação, foi 

quando o Prefeito do Município de São Francisco o Senhor Sebastião de Oliveira 

Baptista solicitou a palavra e questionou informações sobre o orçamento anual do 

exercício de 2021, em relação à índices e percentuais; foi quando a Senhora Tatiane 

Falco Oliveira, Diretora de Planejamento e Finanças do CONSIRJ, explanou sobre os 
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Convocação nº 001/2021   
  
  
  
                                         Izaias Aparecido Sanchez, Prefeito do Município de Aparecida d’ 
Oeste, considerando o resultado do Concurso Público nº 001/2017, Convoca;   
  
  
  
Classificação  Candidato  Cargo/Função  

  
13º  Lilian Lopes dos Santos Agente Comunitário de Saúde  
5º  Denise Roque da Silva Psicólogo 

  
  

                                          Comparecer na Divisão de Recursos Humanos nos 
dias 18, 19 ou 20 de Janeiro de 2021, portando os seguintes documentos originais e cópias:  
  

• Cédula de Identidade RG, Título Eleitoral, Quitação com o Serviço Militar, CPF, 
Prova de Escolaridade e Habilitação Legal, conforme disposto no item 1 do edital; 
duas fotos 3x4, Certidão de Casamento ou Nascimento, Comprovante de 
Residência, Carteira Profissional, Número do PIS/PASEP, declaração de não 
ocupar função pública e remunerada, exceto os acúmulos permitidos pela Lei, 
atestados de antecedentes criminais, atestado médico de sanidade física e mental 
e demais documentos necessários que lhe forem solicitados, sob pena de perda 
do direito à vaga.  

  
 
  
 
                                           Aparecida d’ Oeste – SP, 11 de janeiro de 2021.  
  
  
  
 
  

Izaias Aparecido Sanchez  
Prefeito Municipal  

  
  
  
  
  
 

  ELEIÇÕES

  DICA

TRE’s e cartórios eleitorais já estão 
recebendo prestação de contas dos 

candidatos não eleitos

Resolver as questões na ordem em que elas 
aparecem pode diminuir a nota no ENEM

O dia 8 de março é a data 
limite para que os candidatos 
não eleitos e seus respectivos 
partidos políticos apresentem, 
presencialmente, a documen-
tação comprobatória referente 
às suas prestações de contas 
eleitorais. A contagem do pra-
zo de 60 dias teve início na 

quinta-feira (07).
Todas as informações de-

vem ser geradas por meio do 
Sistema de Prestação de Con-
tas Eleitorais (SPCE) e grava-
das em mídias eletrônicas a 
serem entregues nos Tribunais 
Regionais Eleitorais ou nos 
cartórios eleitorais responsá-

veis pela análise das contas 
apresentadas pelos partidos e 
candidatos.

O partido político que dei-
xar de entregar a documen-
tação ou apresentar mídia 
eletrônica com número de se-
gurança diferente daquele que 
foi gerado pelo SPCE pode ter 

as contas julgadas como não 
prestadas e perder o direito ao 
recebimento de recursos do 
Fundo Partidário. Já o candi-
dato fi ca impedido de obter a 
certidão de quitação eleitoral, 
documento necessário para 
comprovar o pleno exercício 
de seus direitos políticos.

Resolver a prova do ENEM 
na ordem, da primeira até a úl-
tima questão, pode diminuir a 
nota dos alunos, é o que afir-
mam um grupo de especialistas 
em questões relacionadas ao 
ENEM. O Educador Mateus 
Prado, o Professor

Ivys Urquiza e o Engenheiro 
de Computação Murilo Vascon-
celos analisaram os dados de 
várias edições do ENEM para 
demonstrar como que a posição 
de uma questão na prova in-
fl uencia qual vai ser a difi culda-
de dela para cada aluno. Dados 
compilados pela AIO Educação, 
que trabalha com inteligência 
artifi cial para a preparação para 
o exame, demonstraram isto.

Cada questão do ENEM apa-
rece em quatro posições diferen-
tes, uma em cada uma das qua-
tro cores de prova que os alunos 
recebem. Um dos exemplos que 
deixa evidente a diferença de 
acertos é uma questão da pro-
va de linguagens do ENEM de 
2019 que falava de aranhas e do 
Homem Aranha. Na prova em 
que a questão estava na posição 
12 teve acerto de 35,72%, na 
prova em que estava na posição 
26 teve 20,04% de acertos, na 
prova em que estava na posição 
34 teve 18,88% de acertos e na 
prova em que estava como ques-
tão 42 teve 19,07% de acertos.

Na prova de linguagens foi 
onde o grupo encontrou maior 
diferença entre a porcentagem 
de acertos quando as questões 
aparecem nas primeiras posi-
ções na prova e o quando apa-
rece entre as últimas questões, 
mas a regra de que quando as 
questões estão nas últimas po-
sições na prova elas têm menor 

probabilidade de acertos acon-
tece também nas outras três pro-
vas objetivas do ENEM.

A primeira questão de mate-
mática do ENEM 2019, prova 
azul, mostra isto com muita cla-
reza. A questão era extremamen-
te fácil, falava de uma maneira 
de representar quantidades dos 
Incas e pedia para o aluno as-
sinalar qual era o número que 
estava representado em duas 
cordas. Quando apareceu como 
primeira questão, na prova azul, 
foi acertada por 65,40% das 
pessoas que fizeram o exame. 
Na cor de prova em que foi a 
questão 8 a porcentagem de 
acertos já desceu para 58,19%. 
Na posição 37 apenas 45,99% 
dos alunos acertaram a mesma 
questão e na posição 42, apenas 
44,09% das pessoas acertaram a 
questão. Os números demons-
traram que quase 50% de pesso-
as a mais acertaram esta questão 
por ela ser a primeira da prova e 
não uma das últimas.

Murilo Vasconcelos, que é di-
retor de tecnologia da AIO Edu-
cação, organizou um gráfi co no 
qual demonstra que, no ENEM, 
quanto mais longe uma questão 
aparece na prova, maior a pos-
sibilidade de erro, independente 

do nível de difi culdade. Para isto 
levou em consideração os dados 
dos milhões de alunos que fi ze-
ram as provas do ENEM de 2010 
a 2019, incluindo as provas PPLs 
e as provas extras. O gráfi co está 
abaixo. Nele vemos a tendência 
de que pessoas que saberiam 
resolver uma questão a errem 
por não ser a primeira questão de 
cada uma das quatro provas do 
ENEM. Nas provas de Lingua-
gens, se uma questão aparece 
na última posição há uma média 
de quase 5% de chance de erro a 
mais do que se a mesma aparecer 
no início da prova.

Murilo Vasconcelos explica 
que a prova do ENEM é muito 
longa e que aluno precisa usar 
os dados de inteligência sobre 
o ENEM a seu favor, tanto na 
preparação como na estratégia 
de prova. “É fácil não cometer 
os mesmos erros dos demais 
candidatos, um exemplo disto 
trazido por estes dados é res-
ponder primeiro as questões 
mais fáceis quando for fazer as 
provas. Só isto sozinho dá cerca 
de uma questão a mais inteira de 
graça em cada prova”.

O embaixador do YouTube 
EDU Ivys Urquiza, professor 
do canal Fisica Total, afirmou 

que “muitos estudantes perdem 
tempo insistindo em questões de 
maior difi culdade simplesmente 
para resolver os itens na ordem 
que se apresentam na prova.” 
Ivys explica que, como sugere a 
análise do gráfi co, fazendo isto o 
aluno compromete seu desempe-
nho no exame já que fatalmente 
perderá pontos que ganharia se 
respondesse previamente per-
guntas de menor difi culdade dis-
tribuídas mais adiante.

O Educador Mateus Prado, 
reconhecido especialista em 
ENEM, inclusive com livro 
publicado na área, explica que 
em toda prova longa sempre 
deve-se começar a resolver as 
questões pelas mais fáceis e 
depois passar para as que não 
são tão fáceis, mas que a pessoa 
sabe resolvê-la. Se isto já era a 
regra a ser cumprida em provas 
como a da FUVEST, a da OAB 
e as de concursos públicos, entre 
outras, no ENEM a aplicação da 
TRI deixa isto bem mais impor-
tante. Mateus Prado lembra que 
se for para errar é bem melhor 
errar as questões que menos 
pessoas acertam já que são as 
mais fáceis e as médias aquelas 
que estamos todos proibidos de 
errar no ENEM. Prado afirma 
que “é fundamental que o aluno 
antes do exame conheça muito 
bem os dados e que conheça as 
particularidades da prova. Para 
fazer o ENEM é preciso ter uma 
estratégia baseada em como que 
é o percurso d prova e em como 
que ele foi percorrido por quem 
já o fez antes. Nisto podemos 
comparar o ENEM a fórmula 1 
ou com um rally, quem conhece 
melhor o circuito vai melhor na 
prova”.
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  EDUCAÇÃO

  ARTIGO

Cursos livres online 
do CPS são boa opção 

para estudar nas férias

Quando os aparelhos eletrônicos entraram 
intensamente na rotina das crianças e surgiu 

a nostalgia do brincar ao ar livre

Qualquer um pode se inscrever 
e começar a estudar na hora que 
quiser, basta acessar o site e se 
cadastrar com login e senha

Neste período de férias escola-
res em que também é necessário 
manter o isolamento social, os 
cursos livres gratuitos online 
do Centro Paula Souza (CPS) 
são uma boa escolha para quem 
pretende aprender algo a mais. 
A instituição disponibiliza 14 
opções de cursos com duração 
de 6 a 40 horas na modalidade 
Mooc (Massive Open Online 
Course – sigla em inglês para 
Curso Online Aberto e Massivo).

Qualquer um pode se inscrever 
e começar a estudar na hora que 
quiser, basta acessar o site mooc.
cps.sp.gov.br e se cadastrar com 
login e senha. Os conteúdos são 
dinâmicos, com várias leituras, 
reflexões, vídeos, jogos, ava-
liações e exercícios. Os cursos 
oferecidos são Autocad, Arduíno, 
Canvas, Design e Photoshop, 

Design Thinking, Espanhol Bá-
sico, Felicidade, Formação de 
Professores Mediadores para 
Educação a Distância (Mediação 
em EaD), Gestão de Conflitos, 
Gestão de Pessoas, Gestão do 
Tempo, Inglês Básico, Mercado 
de Trabalho e Vendas.

Sucesso na quarentena
Lançada em 2015, a platafor-

ma Mooc do CPS soma atual-
mente mais de 433 mil inscritos. 
Mais de 42% desse total corres-
ponde ao incremento do período 
de quarentena, com uma média 
mensal de 20,2 mil inscritos. A 
média anterior à pandemia era de 
2,2 mil inscrições por mês.

O curso de Inglês Básico é o 
mais procurado desde o início do 
isolamento social, com cerca de 
27,6 mil inscritos. Em segundo 
lugar está Gestão de Pessoas, 
com 17,7 mil interessados, se-
guido por Design e Photoshop, 
com 16,2 mil inscrições. Veja o 
ranking da modalidade:

Quando falamos em nostal-
gia, refl etimos sobre a família 
na era digital e a saudade do 
brincar entre pais, filhos, ir-
mãos, avós, ou seja, da intera-
ção familiar. As brincadeiras 
foram substituídas pela vasta 
gama de aparelhos eletrônicos, 
determinando assim o afasta-
mento das pessoas para a pro-
funda concentração individual 
aos desafi os apresentados pela 
era digital, em que a vivência 
coletiva ocorre à distância.

Presenciamos o silêncio nos 
ambientes onde há somen-
te o brincar digital. Sumiu o 
“barulho” das brincadeiras, 
das comemorações, os choros 
de emoção ou dor, causados 
pelas descobertas, pelas expe-
rimentações e desafi os, sumiu 
o contato físico. Navegar fi cou 
mais rotineiro do que imaginar 
e criar.

Quando ocorrem os desafi os 
dos jogos e brincadeiras, seja 
ao ar livre ou de tabuleiros 
entre os grupos sociais, pode 
ocorrer um encaixe biopsi-
cossocial, pois vínculos são 
estabelecidos, as regras de-
terminadas são estratégias de 
aprendizados dos direitos e 
deveres em que os participan-
tes aprendem e fortalecem os 
valores sociais, enriquecem 
a comunicação, aprendem a 
compreender os ajustes da 
convivência coletiva.

Todos trazem algo de si e 
incorporam algo do outro, 
ocorre a troca de saberes. A 
escola e a família têm este 

papel de suma importância, 
quando por meio de ativida-
des específicas contribuem 
para o desenvolvimento da 
convivência além da era di-
gital. Em muitas situações, 
os grupos que interagem atra-
vés de recursos digitais, são 
os que se fortaleceram e for-
maram um coletivo de iden-
tidades e interesses a partir 
da convivência presencial. 
Tornam-se vinculados pela 
convivência escolar, pelas 
brincadeiras presenciais e se 
aglomeram novamente nos jo-
gos eletrônicos. A era digital 
tem trazido e facilitado o con-
tato com muitas informações 
e aperfeiçoamentos, porém, 

não consegue substituir a ri-
queza da convivência.

O conforto das regras pré-
-determinadas enfraquece o 
desenvolvimento, pois tudo 
vem pronto, é só jogar seguin-
do as regras impostas. Neste 
contexto, onde o progresso 
tem exigido a interação digital 
surge o desafio de resgatar a 
convivência presencial, ine-
rente ao ser humano. O avan-
ço digital tem se mostrado de 
suma importância neste mo-
mento de isolamento social, 
porém precisa ser monitorado, 
pois não conseguirá substituir 
a riqueza que tem o momento 
de imaginar, construir, testar, 
compartilhar, discutir, enri-

quecer o movimento de estar 
presente. A geração que co-
nhece, convive e necessita dos 
recursos digitais presentes na 
rotina diária do mundo precisa 
ser estimulada também a brin-
car com os jogos que vão além 
dos eletrônicos.

O caminho para este estí-
mulo surge com a disponibi-
lidade e oferta de atividades 
que exigem a criatividade, a 
experimentação, a partilha e o 
desafi o de serem protagonistas 
em seus coletivos.

Autora: Fernanda Gusso 
Rosa Meller é professora 

no curso de Pedagogia do 
Centro Universitário Inter-

nacional Uninter.

  ECONOMIA

Ford anuncia fi m
da produção de 

veículos no Brasil

Ford anunciou nesta se-
gunda-feira,  11, que pla-
neja encerrar a produção 
de veículos nas fábricas do 
Brasil  ainda neste ano. A 
montadora deve manter o 
Centro de Desenvolvimen-
to de Produto, na Bahia, o 
Campo de Provas, em São 
Paulo, e a sede regional, no 
mesmo estado.

Segundo a empresa,  os 
veículos vendidos no Brasil 
passam a ser produzidos na 
Argentina e Uruguai, prin-
cipalmente. A montadora 
também deve contar com 
importações de outras regi-
ões e oferecerá suporte ao 
cliente com outros serviços 
no país.

Em comunicado, a Ford 
af i rma que vai  começar 
imediatamente  a  t raba-
lhar em estreita colabora-
ção com seus sindicatos e 
outras partes interessadas 
para desenvolver um plano 

equi ta t ivo e  equi l ibrado 
para mitigar os impactos da 
decisão.

A produção será encerra-
da imediatamente nas fábri-
cas de Camaçari e Taubaté, 
mas algumas peças conti-
nuam a ser fabricadas por 
alguns meses para apoiar os 
estoques de vendas de repo-
sição. A fábrica da Troller 
cont inuará  operando até 
o quarto trimestre, disse a 
Ford.

O CEO da montadora , 
J im Farley,  classif icou a 
decisão como difícil, mas 
necessária para a busca de 
um modelo de negócio sus-
tentável. “Estamos mudan-
do para um modelo ágil e 
enxuto ao encerrar a pro-
dução no Brasil, atendendo 
nossos consumidores com 
alguns dos produtos mais 
empolgantes do nosso por-
tfólio global”.

  

  Cursos livres mais procurados na quarentena Inscrições 

1 Inglês 27.618 

2 Gestão de Pessoas 17.772 

3 Design e Photoshop 16.209 

4 Gestão do Tempo 15.503 

5 Espanhol 13.618 

6 Design Thinking 13.315 

7 Canvas 12.608 

8 Formação de Professores Mediadores para EaD 12.441 

9 Gestão de Conflitos 12.022 

10 Mercado de Trabalho 10.778 

11 Vendas 9.193 

12 Arduino 7.511 

13 Felicidade 7.353 

14 Autocad 6.435 

  Total 182.376* 

  *Número de inscrições entre  19/3/2020 e 5/1/2021 
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  Cursos livres mais procurados na plataforma Inscrições 

1 Gestão de Pessoas 68.624 

2 Canvas 47.583 

3 Gestão do Tempo 46.078 

4 Mercado de Trabalho 39.501 

5 Gestão de Conflitos 30.288 

6 Autocad 29.245 

7 Inglês 27.618 

8 Vendas 24.921 

9 Design e Photoshop 23.428 

10 Arduino 21.606 

11 Design Thinking 21.560 

12 Formação de Professores Mediadores para EaD 20.968 

13 Felicidade 18.051 

14 Espanhol 13.618 

  Total 433.089* 

  *Número de inscrições entre a data de criação do curso e 5/1/2021 

 


